
尽管“尽管“HoldHold不住”、“伤不起”这样的网络不住”、“伤不起”这样的网络
流行用语已经不是第一次出现在电影字幕流行用语已经不是第一次出现在电影字幕
之中，但是网络流行语和古诗词如此大规模之中，但是网络流行语和古诗词如此大规模
地在电影字幕中出现，《黑衣人地在电影字幕中出现，《黑衣人 33》算得上是》算得上是
第一次。第一次。

不少观众表示，看电影时出现这样的字不少观众表示，看电影时出现这样的字
幕翻译，感到很惊喜也很好笑。“接地气”字幕翻译，感到很惊喜也很好笑。“接地气”字
幕让影迷在观看这部美式“穿越剧”的同时，幕让影迷在观看这部美式“穿越剧”的同时，
有着更强的代入感和亲切感。有着更强的代入感和亲切感。

一位年轻观众对记者表示，这一次的一位年轻观众对记者表示，这一次的
《黑衣人《黑衣人 33》字幕与当下网络上所热播的美》字幕与当下网络上所热播的美
剧字幕有很强的相似度，大量网络流行语的剧字幕有很强的相似度，大量网络流行语的

引用和翻译工作者的“发挥”给整个引用和翻译工作者的“发挥”给整个
电 影 添 彩 不 少 ，再 配 合 上电 影 添 彩 不 少 ，再 配 合 上 LadyLady
GaGaGaGa、姚明、贝克汉姆等名人的客串，《黑衣、姚明、贝克汉姆等名人的客串，《黑衣
人人33》走在了潮流尖端。》走在了潮流尖端。

“其实前两部电影没有看过，有点担心“其实前两部电影没有看过，有点担心
自己会看不懂，但是《黑衣人自己会看不懂，但是《黑衣人 33》的字幕翻译》的字幕翻译
得很逗，让人看着没有什么距离感。”这位影得很逗，让人看着没有什么距离感。”这位影
迷说，“当威尔迷说，“当威尔··史密斯演的探员史密斯演的探员 JJ 说出‘你说出‘你
是否穿越剧看多了’时，我都笑喷了！”是否穿越剧看多了’时，我都笑喷了！”

不过，也有一部分观众认为，《黑衣人不过，也有一部分观众认为，《黑衣人33》》
的字幕翻译有些“发挥过度”，这样的做法会的字幕翻译有些“发挥过度”，这样的做法会
使电影丧失原版本来的韵味。使电影丧失原版本来的韵味。

流行语古诗词混搭
《黑衣人3》字幕引热议

中文翻译“玩穿越”
黑衣人说“伤不起”

首周2.03亿美元的全球票房，威尔·史密斯携电影《黑衣人3》席卷
全球。在北京，每天超越1300场的排片不仅占据了全市电影院四成以
上的排片量，也完全压倒了此前在国内风行一时的好莱坞大片3D版

《泰坦尼克号》和《复仇者联盟》。“伤不起”、“坑爹”、“Hold不住”，“一失
足成千古恨”、“两情若是久长时，又岂在朝朝暮暮”——网络流行词加
古诗词引用，《黑衣人3》显得特别“中国化”。

实际上，这种“接地气”的翻译方式对
《黑衣人 3》在中国市场的热卖起到了相当
不错的效果。

在美国权威电影评论网站“烂番茄”
上，《黑衣人 3》的媒体好评比例为 68%，观
众喜爱比例为 76%。而这与《黑衣人 3》在
中国著名电影评论网站“时光网”上 8.3 分
的评分有着不小的差距。

不少中国观众表示，字幕翻译让人对
整个电影的好感度增加了不少。

今天，《黑衣人 3》中国区发行方、索尼

公司的总监张苗在接受记者采访时表示，
这次《黑衣人 3》的字幕翻译方式其实是发
行方与译制人员的一次冒险性尝试，最后
出来的效果很喜人，在业内和观众中都有
着不错的反响。

在谈及部分观众对字幕翻译的反面意
见时，张苗坦言，其实电影字幕翻译的目的，
是让观众更好地理解影片。“这样的尝试今后
我们还会继续。”张苗透露，即将于暑期档在
国内上映的电影《超凡蜘蛛侠》的译制要比
《黑衣人3》更亲切、更贴近中国观众。 马玲

是“接地气”还是“发挥过度”？
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黄日华：刘德华或为女
儿办百日宴

据报道，与刘德华交情甚笃的黄日华，
近日出席公开活动时，被问到有否祝贺刘
德华升级做父亲，黄日华说：“他的女儿出
生后第二天我有发短信给他，他也回复说：

‘我生了，母女平安。’我就跟他说，如果你
有时间就可以叫我们去聚一聚、碰碰面。”
至于何时可以跟华仔还有其“小龙女”见
面，黄日华大爆“小龙女”出生满 100 天左
右，应该有机会碰面。随后被追问刘德华
是否会为爱女办百日宴？黄日华即回应：

“我想如果他要举行一个百日宴，应该就是
比较私人的，不会公开的，他为人比较喜欢
低调多一点。” 星星

老村长证实巩俐成都有别墅：
看见钥匙放她手上

有媒体报道称，巩俐经纪人否认巩俐
成都有别墅。昨日下午，记者来到成都市
双流县，采访了当年主管顺风苑别墅开发
的合作方双流县白家镇顺风村老村长张恩
权、村支书曾德昌。 66岁的张恩权感慨万
端：“1992年，我们村与成都圣大房地产公
司的彭新益、胡孝贤、桑庆三位股东，合作
开发顺风苑别墅。作为村官的我，经常与
他们在一起工作。彭新益决定以赠送一套
别墅的形式，借巩俐的形象来推广顺风苑
别墅。”

“1992 年 10 月的一天，巩俐终于来到
了顺风苑参加赠送仪式。顺风村几百乡
亲，目睹了巩俐接受赠送的全过程。当彭
新益将一把亮闪闪的别墅钥匙交到巩俐手
上时，她连声说了三声谢谢。” 颂颂

广电总局：未设国产片保护月
5月 28日，影评人“木雕禅师”通过微

博发布消息称：“今日各大院线接到紧急通
知，6月21日至7月21日为国产片保护月，
所有进口大片向后延期。”记者向多条院线
求证核实，截至目前，尚未收到关于国产片
保护月的通知。

前天，国家广播电影电视总局国家电
影事业发展专项资金管理委员会办公室副
主任李东称，木雕禅师的言论不属实：“此
消息为假消息，我已询问相关管理部门和
进口影片发行单位，均证实无此消息。”李
东说，如果发布这样的通知，电影局或有关
行业协会会遭遇不公平竞争的质疑。李东
透露，他和中影负责电影进口发行的相关
人士进行了沟通，对方未收到限制进口片
的通知。 小新

藤原纪香与金融才子分手？
日前，有消息称，即将满 41 岁的知名

女星藤原纪香与证券分析师男友乾牧夫已
经分手。

据知情人士透露，两人分手的导火索
是男方两个月前将工作地点转移到了香
港，希望藤原结伴同行，而藤原最终却忍痛
割爱在工作和爱情之间选择了工作。另
外，进入今年后藤原因为要为三月、四月上
演的音乐剧排练等，变得十分繁忙，因此两
人长时间分离也是导致分手的原因之一。
去年 7月，日本某写真杂志目击到了两人
经常互相去对方住宅做客的情景，同时还
公开了两人在一家高级高尔夫商店购物时
的亲密照片。此后，藤原便发博客证实了
新恋情。同年10月两人还一起赴有“爱之
岛”之称的塔希提岛旅行，被认为进入了结
婚倒计时。2007 年藤原与日本笑星阵内
智则结婚，但这段婚姻仅仅只维持了两年
就宣布破裂。自 2009年 3月离婚后，藤原
的恋爱绯闻一直层出不穷。正当人们猜测
这段恋情是否会使她再度披上婚纱时，突
然传出这则恋情告终的消息，不免令粉丝
们深感惋惜。 小腾

成了儿童片成了儿童片
《雨果》有点冤《雨果》有点冤

这部向世界电影第一人致敬之作这部向世界电影第一人致敬之作
在中国却被当成了一部儿童电影在中国却被当成了一部儿童电影

相较于《超蛙战士之威武教官》《潜艇总动
员》这样主打儿童市场的电影，《雨果》有点冤，
这部马丁·西科塞斯对世界电影第一人乔治·梅
里埃的致敬之作，却在中国市场上被当成了一
部纯粹的儿童电影。

尽管主角雨果是一个怀揣着梦想和憧憬的
小孩，但《雨果》算不上一部儿童电影。除了两位

还处在青少年时期的主演外，影片对于乔治·梅
里埃的致敬和对电影史的一些经典场景的回顾，
对少年儿童来说，理解起来很有难度。但是记者
从多家电影院看到，《雨果》在宣传时，被裹上了
儿童电影的外衣，就连影片的档期选择，也确定
在了儿童节前后，与《潜艇总动员》这样的国产动

画电影一争高下。
而被迫主打儿童市场的《雨果》在排片量上

也遭遇滑铁卢。昨天是上映首日，《雨果》428场
的排片数仅占北京地区总排片量的 15%，不到
《黑衣人 3》的三分之一，而且上座率也很一般。
据悉，今天《雨果》的排片量已经从前一天的 428
场压缩到了 280 场，场次被《白雪公主之魔镜魔
镜》《神奇海盗团》等儿童节新片大量稀释。

除了《雨果》以外，另外两部在儿童节当天上
映的海外电影《白雪公主之魔镜魔镜》和《神奇海
盗团》也存在“挂羊头卖狗肉”的嫌疑。这三部在
国内被定位为“儿童电影”的作品在海外上映时
却被定为“家长指导级”，尽管影片并未出现不健
康的镜头，但是很多内容对普通少年儿童来说，
还是有不小的理解难度。

当日共有 9部新片上映，其中 6部主打儿童
节市场，不过在排片榜上独占鳌头的还是势头强
劲的《黑衣人3》，该片1014场的排片量，比《白雪
公主之魔镜魔镜》《神奇海盗团》《雨果》三部新片
的排片总量还多。而已上映多时的《复仇者联
盟》也以 253 场的不错成绩，成功挤压不少新上
映的儿童电影，抢占票房高地。 法晚

被迫主打儿童节《雨果》排片量被稀释

9部新片同上映 难敌一个“黑衣人”


